

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 708

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera triemestre. 3'00
Extranjero. id. 4'50

Martes 12 de Mayo de 1903

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Immaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

Resolución apostólica

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Diario religioso

MAYO
Sale el sol, 4'43
Se pone á las 6'38.

13

MIÉRCOLES
S. Pedro R.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Mes de María

SEMINARIO

Continúa el mes de María por la

mañana á las 7 con meditación y misa rezada. Por la tarde á las 6 los ejercicios de costumbre.

SAN ANTONIO

A las 6 de la mañana con misa rezada.

SANTIAGO

Sigue á 5 las de la tarde todos los días.

ROSARIO

Por la mañana á las 7 misa rezada y meditación. Por la tarde á las 6.

SAN PEDRO

A las 7 misa con meditación. Tarde á las 5.

FERRERIAS

Por la tarde á las 6 y 1/2.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

¡ANTES EL GORRO FRIGIO!

Que los católicos liberales ó mestizos anden solicitando el concurso de los que no lo son, para que les ayudemos á conseguir sus deseos, y ver si de este modo nos pueden dividir ó dar al traste con nuestra para ellos tan temida intransigencia, que no les deja gozar tranquilos del precio de

sus defecciones, es cosa tan clara que no se necesita un talento privilegiado para verlo y comprenderlo.

Pero gente que se dice católica, gente que nos está aturdiendo los oídos á cada momento con la obediencia al Papa y á los Obispos (como se si los que no somos de su cuerda, fuéramos cismáticos), esperen de nosotros eso mismo instándonos á que votemos candidaturas liberales conservadoras ó fusionistas, so pretexto de contener así los horrores con que nos amenaza la revolución fiera, que está, como quien dice, llamando á nuestras puertas armada de sus puñales y bombas de dinamita, es cosa que nos llama muchísimo la atención, máxime habiendo entre los católicos que tal proponen gentes de distintos estados y condiciones, que durante mucho tiempo combatieron esas candidaturas como las peores de todas, y hubiesen dado sus votos cien veces mejor al socialista Pablo Iglesias que al más pío de esos católicos liberales.

No sabemos cómo explicar estas evoluciones, pero por muy plausibles que ellas parezcan, siempre podrán ofrecerse á la consideración de cualquier sensato lector las dos preguntas siguientes: *¿Han dejado de ser los católicos liberales peores que los monstruos de la "Comune", en expresión de Pío IX? Los personajes á quienes se quiere que demos ahora nuestros votos, ¿han abandonado alguno siquiera de sus errores, ó están, por el contrario, más empeñados que nunca en su maldito liberalismo?*

No; lo primero, porque lo que dijo Pío IX lo sostiene León XIII, y lo proclamarán los futuros Pontífices, pues la verdad siempre será verdad; y el error, error, así transcurran mil años. A la segunda cuestión también tenemos que responder negativamente, y no hay más que abrir el libro de nuestra historia para poderlo comprobar. Ahora bien, si esta misma historia ha venido á comprobar lo acertado que anduvo el Pontífice de la Immaculada, pues el liberalismo manso es el principal y quizá el único sostenedor del fiero, hasta el punto que, destruido aquél, caeríanse de las manos de los socialistas, anarquistas y republicanos impíos los puñales y bombas de dinamita con que nos amenazan á cada instante (pues el liberalismo fiero estaba ya casi muerto en nuestra nación en los días de la revolución de Septiembre y han venido á darle un vigor los veintitantos años que llevamos de liberalismo manso), ¿por qué de entre dos males nos proponen que escojamos el peor, lo cual, no sólo es opuesto á las enseñanzas de la Iglesia, sino á los más elementales principios de una sana filosofía y al sentido común?

No, de ninguna manera; nosotros no podemos ni debemos votar á los que, pudiendo haber cerrado para siempre las puertas del Congreso al masón, excomulgado y traidor Me-

rayta, no lo hicieron, por miedo ó por cualquier otra baja pasión de esta clase.

Nosotros no debemos ni podemos votar á los que teniendo con la Constitución en la mano mil medios para arrojar de sus cátedras á Salmerón, Ojón de Buen, Azcárate y demás cetera de impíos, sin embargo, los sostienen en ellas para que crien generaciones de ateos é impíos, abofeteando así los sentimientos católicos de la mayoría de los españoles.

Nosotros no debemos ni podemos votar á los que arrancaron de las fachadas de las casas particulares y de algunos edificios públicos la sacratísima imagen del Corazón de Jesús.

Nosotros no debemos ni podemos votar á los que consienten las publicaciones de periódicos que, como *Las Dominicales, El Motín, El Cencerro*, etc. etc., estampan en sus columnas las más atroces blasfemias y heresías.

Nosotros no debemos ni podemos votar á los que no ponen coto en la publicación de estampas, hojitas, periódicos y libros pornográficos, que con el mayor descaro se venden en los sitios más públicos de las grandes poblaciones.

Nosotros no debemos ni podemos votar á los que consintieron y consienten que turbas despreciables por su cantidad y calidad, estorben con gritos, pedradas y tiros la salida de las procesiones, y atenten contra la vida de indefensos religiosos de ambos sexos, é incendien sus iglesias y conventos.

Nosotros no debemos ni podemos votar á los que impiden la salida de los Rosarios de la Aurora con el pretexto de que estas devociones provocan las iras de los setarios, y, sin embargo, pasan sin la más mínima protesta que éstos últimos, desde los sitios más públicos, desafíen á los católicos con las inmundas blasfemias que pronuncian.

Nosotros no podemos votar á los que consienten la propaganda del crimen que hancen en sus periódicos los anarquistas, y, sin embargo, encierran y forman causa á dignísimos sacerdotes, cuyo único crimen ha sido decir desde el púlpito lo que debe creer y practicar todo buen cristiano, es á saber, *que el liberalismo es pecado*. Y como todas estas cosas que venimos narrando, y muchas más, que no caben en un artículo, las han hecho en nuestra nación por partes iguales los liberales conservadores y fusionistas, se deduce que, en conciencia, no podemos votar á ninguno de estos señores, ni ayudarles en sus malditas empresas, antes bien, venimos obligados á combatirlos, so pena de hacernos cómplices de tales infamias.

Así es que si alguien, sea quien sea propone alguna vez que no existiera candidatura católica, desechad semejante paparrucha, exclamando con todas las fuerzas de vuestros pulmones: *"Antes el gorro frigio"*, y eso aunque no fuera más que á título de

mal menor, por lo que tiene de peor el liberalismo manso que el liberalismo fiero.

Juan Ibañez Pacheco y Moreno.
Cádiz, 8 Mayo 1903

(El Siglo Futuro.)

Taquigrafía

Acomodar la escritura á las necesidades de la vida y organizarla de modo que esté en armonía con los adelantos de la época, es un problema que se agita hace tiempo y cuya solución parece todavía lejana, no obstante los trabajos que con este fin se han realizado, y á pesar de que dicha reforma es objeto de generales tendencias y de constante preocupación.

Quando en todos los órdenes de la vida el afán de anular el tiempo se manifiesta en sorprendentes inventos y en asombrosas creaciones, la escritura continúa paralizada, mejor dicho, tiende á retroceder.

¿Cuántos son los obstáculos que se oponen á su progreso?

¿Cuales son los enemigos de la escritura?

La escritura tiene dos parásitos. Dos artes que han nacido sobre ella y á costa de ella viven dificultando su desarrollo y entorpeciendo su aprendizaje.

El primero de esos enemigos, acaso el más terrible, es esa soporífera colección de reglas insulsas con que nos trae acosados la Academia de la lengua, merced á cuya eficacia jamás sabremos *escribir correctamente ni con propiedad*.

La Ortografía, con sus arbitrarias reglas para el uso de las letras y con el empleo de signos inútiles hace que los niños sientan en sí desde que pisan la escuela gran aversión hacia el maestro, hacia aquel hombre, para ellos importuno y machacón, que á fuerza de castigos quiere consolidar en sus cerebros la idea de que la C varia de sonido según la vocal que le sigue.

¿Cuántas veces la supresión de una h es causa de que no se permita á los niños ir á merendar ó que se les retenga por espacio de dos ó tres horas que podían aplicar á un estudio útil!

¿Cuántos azotes, cuántos tirones de orejas y cuántas horas de rodillas cuesta á los chicos el asimilarse las estafalarias reglas del Epítome de la Gramática Castellana!

¿Hasta cuándo ha de estar enmendada del lenguaje esta odiosa colección de preceptos que dificultan la enseñanza del idioma?

¿Cuándo se desterrará esta rancia costumbre de escribir lo que no se pronuncia solo por el ridículo respeto á lo pasado?

Pero si esto se nos ocurre de la Or-

tografía. ¿qué diremos de la Caligrafía? ¿Qué diremos de ese bello arte que tantos han cultivado y que todos pretenden perfeccionar para halago y recreo del sentido de la vista?

¿Es que una hermosa letra conduce a un fin práctico?

¿Acaso la escritura de adorno puede con la gallardía de sus trazos compensar el tiempo precioso que se pierde en hacer habilidades con la pluma?

¿De qué nos sirven la esbeltez de la letra inglesa ni los magestuosos trazos de la española, cuando se trata de consignar brevemente un pensamiento que se nos escapa, ó aprisionan un párrafo brillante que al salir de los labios del orador se pierde en el espacio sin que podamos evitarlo?

Iturzaeta, Garnier, Valliciergo y una infinidad de caligrafos, solo buscan un resultado en sus trabajos: "la belleza de la letra".

Pero no tienen en cuenta que en la escritura debe buscarse antes lo útil que lo bello, y que todo aquello que sirva para entorpecer la marcha de la pluma, todo aquello que dificulte el aprendizaje de la pluma, debe ser relegado al olvido.

Así como la palabra obedece al pensamiento, la escritura debe ser la representación brevísima y rápida de la palabra, y no la ostentación del buen gusto del que escribe.

Así como muchas reglas ortográficas son un obstáculo para el que aprende, la elegancia de los caracteres es un adorno inútil que perjudica á la velocidad.

Es necesario que desechemos todo lo absurdo, que desterremos todo lo inútil.

La revolución en la escritura es indispensable. El fonetismo se impone.

La Taquigrafía es la escritura del porvenir.

JOAQUÍN PUYANA
Profesor de Taquigrafía.

Vinaroz y Mayo



La sensitiva

Plantas hay que parecen animadas de movimientos animales; pero sobrepuja á todas la sensitiva, llamada así, porque basta el más pequeño roce de un insecto que se pose sobre ella para que se estremezca y se incline al suelo en espasmódica convulsión. Aun la vibración del aire producida por un carruaje que pasa, basta para causar este singular fenómeno; y si alguna cabra ú oveja acierta á tocarlas, todas sucesivamente se trasmiten como por cable eléctrico su movilidad que pudiéramos calificar nerviosa. Imagen de la timidez con su nombre de *mimosa púdica* se parece á la divina Virgen escondida en su retiro de Nazaret, cuando tiembla al ser saludada por el ángel y se recoje dentro de sí misma, y palpita en su corazón aquella sangre bendita á que se iba á unir en el Verbo divino: todo un Dios aguarda de esta tímida Virgen un sí dulcísimo é inefable, y ella no consiente en la obra pasmosa de la Redención del género humano, hasta que sabe que guarda intacta su virginidad.

Si queréis, Virgenes cristianas, pasar tranquilamente los días tristes de esta vida, imitad á María con su prudencia y timidez, amad vuestro retiro, recelad alabanzas lisonsejeras que inspiran la vanidad y perturban

el corazón, desconfiad de vosotras mismas cuando sencillas, inexpertas é incautas considerais como legítimos placeres los que despues disgustos solo dejan amargura y dolor. Indignaos santamente contra los que pongan asechanzas á vuestra inocencia, tomad contra los malvados encubiertos ó descubiertos toda clase de precauciones, y perseverareis así en la virtud disfrutando paz y alegría.

OBRAS SON AMORES...

Y no malas razones. Pregunta una revista: "¿Es indiferente que el gobierno sea católico ó liberal?"

La prueba hecha en Bélgica, de treinta años á esta parte, da plena contestación á la pregunta.

D 1870 á 1878, un ministerio católicos obtuvo cada año un *superávit* de cinco millones de francos, subió al poder un ministerio masón y en vez de ese *superávit* de cinco millones de los ingresos, resultó que á los cinco años tenía un *déficit* de 57 millones de francos: en vista de lo cual cayeron los masones del poder, subiendo de nuevo los católicos, que enjugaron el *déficit* en dos años, y de entonces acá el *superávit* ha ascendido á 132 millones, habiéndose disminuído además los impuestos.

He ahí por qué los belgas han dado otra vez el triunfo á los candidatos católicos en las elecciones que acababan de tener lugar á lí.

No estaría de más, que así el pueblo trabajador como el capitalista reflexionando, espejismos y exageraciones aparte, sobre esas líneas que anteceden meditase bien á la vista de la gestión que en todo asunto de interés público realizan los católicos, muy diferente á la de los anticatólicos, que todo lo convierten en *franchelas*, en despilfarros y en una distribución caprichosa, arbitraria é indigna de los impuestos.

¡Adelante!

El progreso se impone. En su carrera á los pueblos redime y ennoblece por él se aumenta la cultura, y crece y se extiende la ciencia por doquiera. Solo él disipa la mortal ceguera del necio fanatismo que embrutece. Donde su sol benéfico aparece, reina el amor, la libertad impera. También progresa España. La que un día por Dios luchaba; y mundos descubría. y dominaba imperios poderosos; hoy su valor intrépido ejercita insultando á indefensos religiosos y esparciendo á mansalva dinamita.

Omega.

JO DE SIEMPRE

Leemos: «Telegrafían de Ubeda haber fallecido el anarquista propagandista exaltado de sus ideales José Chicharro. Era éste un hombre de bastante ilustración y presidía una escuela laica. Al agravarse en la enfermedad que le ha llevado al sepulcro, abjuró de sus doctrinas y abrazó el catolicismo, confesando y comulgando lleno de contrición y recibiendo la bendición de S. O. Representaciones numerosas han concurrido al entierro del arrepentido anarquista. La conversión de éste ha causado honda impresión en Ubeda.»

La historia de siempre. A la puerta de la eternidad no hay anarquistas, no hay ateos, no hay ímpios.

Todos quieren ser de los nuestros, y gran suerte la suya que la misericordia de Dios les conceda semejante gracia.

De nadie se sabe que á la hora de la muerte haya abjurado de la fe para hacer profesión de anticlerical.

¿Qué significa esto? Sencillamente, que se puede vivir como un perro, blasfemando, renegando de Dios, de la Iglesia de sus ministros; pero morir, ¡ah! al morir todos quieren ser *clericales* y *beatos* porque para el viaje de ultratumba son mal bagaje la impiedad y la arrogancia sectaria.

Qui potest capere, capiat.
TORTOSINO.

(De *El Regional*)
Desde Cinctorres

Sr. Dr. de *El Regional de Castellón*.

Muy señor mio: La población está de enhorabuena, está poseída del mayor entusiasmo, la alegría cunde en los pechos de los cinctorranos, el gozo es indescriptible, los semblantes no pueden ocultar la satisfacción que les embarga, con motivo de venir á fijar su residencia y trasladar la fabricación á ésta los señores Villuendas, Aguilar y Listerri.

Las imposiciones é insultos de los obreros morellanos han obligado á abandonar á dichos señores sus hogares é intereses y emigrar en busca de la tranquilidad propia y la de sus familias. No se nos oculta cuán doloroso les ha de ser dejar su patria, pero ello es fuerza. En la amabilidad de este vecindario encontrarán el lenitivo que hoy necesitan.

El pueblo se felicita, porque al desarrollar estos señores la manufactura, aumentará el trabajo y con él la riqueza y hasta el aumento de población. Solo resta que las autoridades con el pueblo hagan un pequeño esfuerzo y un no menor sacrificio para facilitar la importación y exportación de los géneros; de este modo evidenciarán sus cariñosas demostraciones y de ello verán los nuevos vecinos compensados sus sacrificios y el pueblo conseguirá que perdure su estancia, que es lo que interesa.

Reciban las morellanos señores Villuendas, Aguilar Listerri y Compañía con sus familias y las de los que les acompañan nuestra más cordial y sincera bienvenida y les deseamos pingües beneficios los que han de redundar en pró del pueblo de Cinctorres.

CIRCULAR

Habiéndose de proceder á la provisión de los curatos vacantes por efecto de las primeras propuestas, señalamos el término de ocho días para que los opositores que por costumbre tienen derecho á pedir, presenten en nuestra Secretaría de Cámara la correspondiente solicitud.

Las parroquias que resultarán vacantes tan pronto como sus titulares tomen posesión canónica de aquellas con que han sido agraciados, más las que no fueron aceptadas por los propuestos, son:

- DE TÉRMINO**
Santa María de Gandesa.
- DE SEGUNDO ASCENSO**
Nuestra Señora de la Asunción de Benasal.

- El Nacimiento de Nuestra Señora de Cabacés.
San Miguel de Canet lo Roig.
San Juan Bautista de Mora de Ebro.
San Jaime de Torre del Español.
Santa Magdalena de Villafranca del Cid.

- DE PRIMER ASCENSO**
Nuestra Señora de los Angeles de Adzaneta.
San Juan de Artana.
Santa Magdalena de Caseras.
Nuestra Señora de la Asunción de Cherta.
San Bartolomé de la Cenia.
San Cristóbal de Ribesalbes.
Santos Juanes de Rosell.

- DE ENTRADA**
Santa María de La Figuera.
Nuestra Señora de la Asunción de La Palma.
Nuestra Señora de la Asunción de Ortells.
San Pedro de Puebla de Benifasá.
Santa Magdalena de Pulpis.
San Bartolomé de Todolella.
San Bartolomé de Torre den Besora.
San Andrés de Vandellós.
Nuestra Señora de la Asunción de Traiguera.

- RURALES DE SEGUNDA CLASE**
San Juan de Llovería.
La Transfiguración del Señor de Piñeras.
Tortosa 11 de Mayo de 1903.
PEDBO, Obispo de Tortosa.

Secretaría de Cámara del Obispado

Habiéndose recibido en esta Secretaría las Reales cédulas de nombramiento para curatos de las primeras propuestas, los agraciados deberán presentarse á recibir la colación é institución canónica. Entonces se les darán las instrucciones necesarias á fin de que las traslaciones consiguientes se hagan en el tiempo y en la forma más conveniente para el servicio de las parroquias.
Tortosa 11 de Mayo de 1903.
Ramón Teadó, Scricio.

CRÓNICA

No queríamos hablar de un tristísimo fenómeno que, con honda pena, venimos observando de algún tiempo á esta parte en nuestra ciudad. Nos causaba gran repugnancia el tener que señalar una vergüenza pública, porque siempre duele la confesión de las propias miserias; pero ya van tomando los hechos caracteres de escandalosa publicidad, y entendemos que el silencio y el disimulo no habian en esta ocasión de poner remedio al mal ni evitar sus consecuencias para el porvenir.

El mal que lamentamos y denunciarnos afecta al decoro público, al respeto debido á las personas, á la libertad y á la religión.

Los prodromos y síntomas de este mal son hoy por hoy manifestaciones incultas y groserías que algunos sujetos ineducados se permiten en paseos y calles contra las personas religiosas.

A ciertas horas del día y en determinados puntos de la ciudad se hace muy difícil el tránsito para los señores Sacerdotes sin exponerse al riesgo de ser cobardemente insultados y

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

escarnecidos por mozalbetes y golfes que, amparados de la impunidad y creciéndose en la natural prudencia de las personas ofendidas, se creen autorizados para toda suerte de brutales desahogos.

Semejantes incultos desahogos se repiten con frecuencia.

Varias veces los hemos presenciado, y hemos tenido ocasión de observar que los insultadores ni ante la respetabilidad de las personas, ni ante su actitud mesurada y prudente han puesto freno á sus agresivos instintos.

Llamamos la atención de las autoridades y de la prensa periódica para que cada cual en su esfera procure poner remedio á esas manifestaciones de incultura berberisca que denunciamos.

Del celo de todos esperamos que la cosa no pase á mayores excesos, porque de otra suerte ante la agresión injustificada y pertinaz, ante el insulto sistemático, atentatorio al derecho de gentes, no tendríamos reparo en aconsejar á los señores Sacerdotes el empleo de todos los medios de seguridad personal, adecuados á la condición de la ofensa, que si la sotana impone comedimientos en el que la viste no obliga en cambio al abandono de la propia defensa cuando la in defensión ha de ser pábulo de alienos salvajes y engallamiento de granujillas callejeros.

* Sr. Alcalde:

La calle de la Ciudad apesta. No se puede pasar por allí sin riesgos para la salud, porque aquello ya no es polvo, ni es barro. Aquello es un estercolero público cuyas exhalaciones y miasmas provocan nauseas. Esto es inaguantable.

¡Sr. Bau ó herrero ó quitar el banco!

* El domingo próximo se celebrará la reunión preparatoria para la constitución del Senado y el lunes á las dos de la tarde tendrá lugar la apertura de las Cortes.

El jueves se formarán las presidencias del Senado y del Congreso así como las Mesas de ambas Cámaras.

* Como ampliación de la noticia que publicamos ayer acerca del nombramiento de Secretario cancelario á favor del Rdo. D. Joaquín Rodríguez debemos manifestar que el Reverendo D. Leopoldo Roch continuará desempeñando la Secretaría del Vicariato General.

* La *Libre Parole* consigna las siguientes declaraciones del obispo de Grenoble, Los cartujos esperan que todavía les serán devueltos sus bienes. Los aparatos de la fabricación del *Chutreuse* se hallan en Tarragona, donde continuarán los cartujos la rica y acreditada industria de su célebre licor. Usarán siempre la misma marca, pero en caso de prohibirse en Francia el derecho, cambiarán para este solo país la etiqueta.

El obispo de Grenoble opina que la denuncia del Concordato será perjudicial á la iglesia y al Estado.

* En cumplimiento de lo dispuesto por la Real orden de 18 de Marzo último, los partícipes eclesiásticos de esta Diócesis al hacer efectiva la mensualidad de Mayo próximo, debe-

rán exhibir á esta administración, ó al pagador D. Eduardo Martí, de Castellón, los que reciben sus haberes por conducto del mismo, sus cédulas personales del corriente año adquiridas en el pueblo de su vecindad legal, á fin de tomar nota de ellas en las respectivas nóminas; advirtiéndole que por razón de las dotaciones, dichas cédulas han de ser las siguientes clases:

Dotaciones desde 1375 á 1750 pesetas de 8.ª clase.

Desde 750 á 1125 ptas. de 9.ª clase. Y por dotaciones inferiores de 10.ª clase.

TELEGRAMAS

Liga católica

Zaragoza.—Con el beneplácito del arzobispo se ha formado una Liga Católica organizada con fines políticos y sociales.

Propónese trabajar en todos los órdenes y esferas para mayor interés de la religión, la patria y la Iglesia, acudiendo á los comicios y comenzando á excitación del prelado á tomar parte en las próximas elecciones municipales como ensayo y preparación para mayores empresas.

El arzobispo declaró lo siguiente:

“Es ya hora, señores, de trabajar más que de hablar.”

La gente salió complacida del recibimiento del prelado, el cual les dió la bendición.

Firma de Gracia y Justicia

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto hoy á la firma los siguientes decretos:

Promoviendo á canónigo de la Catedral de León á don Avelino Gómez Alvarez, beneficiado de la de Astorga. Nombro canónigo de la Catedral de Lugo al provisor de la misma D. Manuel Narciso Gómez.

Promoviendo á canónigo de la Catedral de Málaga á D. Fernando Caballa, beneficiado de la de Calahorra.

Nombro deán de la Catedral de Sigüenza á D. Ramón Antolinez, canónigo de la de Lugo.

Nombro deán de la Catedral de Calahorra á D. Alejandro Alfredo Senil, arcediano de la de Valladolid.

Nombro maestrescuela de la Catedral de Córdoba, al canónigo de la misma D. Francisco Delgado García.

Caballos desbocados

Madrid.—En la calle de San Bernardino se desbocaron los caballos que tiraban de un carruaje.

El cochero trató de evitar que salieran escapados, saltando los caballos sobre la acera y metiendo la lanza del coche en la luna de un escaparate, que cayó hecho pedazos.

Atropeló además á un hombre y á un niño que pasaban por allí.

Últimas noticias

La *Gaceta* publica un Real decreto dictando reglas para la declaración de estado de guerra en las provincias.

—Dicen de Tánz que un incendio

ha destruido las construcciones de la sociedad encargada de la conducción de aguas á dicha población.

—Ha regresado á París Mr. Loubet.

—Se ha celebrado en Sevilla la gira campestre organizada por el marqués de Pickman en honor de Echeagaray, asistiendo al acto las autoridades y otras personas distinguidas.

—Ha salido de Sevilla para embarcarse en Cádiz la mora Jatima, la cual ha sido llamada por el Sultán de Marruecos.

—El señor Abarzuza ha manifestado que es inexacto cuanto se ha dicho, tomándolo de “Le Gaulois,” acerca de una inteligencia entre Francia é Inglaterra para el reparto de Marruecos.

Las potencias, ha dicho, no intervendrán en la cuestión marroquí.

También ha manifestado el ministro de Estado que el rey de España tardará mucho en devolver la visita al rey de Portugal.

Asimismo ha hecho constar que el rey de Inglaterra desaba venir á Madrid, pero que el Gobierno puso algún reparo para evitar que el pueblo, recordando la guerra con los yanquis, intentase una manifestación de desagrado.

Extranjero

Un legado pontificio

Noticias llegadas de Roma y á las que se concede completa autenticidad, confirman el rumor que circuló ya de que el Soberano Pontífice se dispone á enviar un alto dignatario de la corte romana en la solemne ceremonia que se prepara para la inauguración oficial de la fachada recientemente construída de la Catedral de Metz, ceremonia á la que se proyecta dar extraordinario lucimiento.

Añádese que ese representante papal ha sido ya nombrado y que no es otro que el Cardenal Kopp, que asistirá á las fiestas religiosas y oficiales con el carácter y título de Legado atlátore. Si se tiene en cuenta que esa clase de designaciones y de nombramientos son rarísimos y que solo se dan en casos muy excepcionales, se comprende la sensación que está causando la noticia en los centros diplomáticos, en los cuales es vivamente comentada esa nueva y significativa demostración de deferencia que da Su Santidad al emperador Guillermo.

También se asegura que el Cardenal legado será tratado en tal ocasión con todos los honores que pudieran dispensarse personalmente al mismo Pontífice, á quien representará. En tre esos honores, se detalla ya el de que durante la ceremonia tomará asiento Su Eminencia en un sillón al lado del Emperador.

Todas esas noticias parecen impresionar desagradablemente al elemento oficial italiano.

El conflicto ruso japonés

Los periódicos de Londres insertan telegramas recibidos de Yokohama,

en que se pinta con colores que se tienen generalmente por exagerados, el hecho de haber ocupado Rusia la plaza de Niuchang, lo que ha aumentado todavía la excitación de los japoneses.

Ebanistería y sillería

Taller de muebles de todas clases

DE

HIJOS DE B. SANZ

Calle de Moncada, número 13

Frente al Seminario

Casa fundada en 1842

Gran surtido en cómodas de todas clases y precios, escaparates, bufetes comedor y de salón, consulas alemanas, librerías, armarios con lunecamas torneadas de todas clases, sumiers y todo lo perteneciente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería.

Especialidad en el arreglo y decoración de salones y en la sólida construcción de toda clase de muebles.

Depósito exclusivo de los muebles de Viena. Venta y alquiler de pianos y armóniums. Precios muy económicos.

No comprar sin antes visitar este establecimiento

Esta casa es de las más antiguas de Tortosa.

MONCADA, 13, frente al Seminario

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excmo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES 5, (vulgo Carmen)

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

